
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE JUNIO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 11 de mayo.

Ya se han recibido noticias de oficio sobre la expedición contra Constantinopla; pero pondremos primero las que corrian aqui antes que las relaciones de los franceses nos informasen del verdadero éxito de aquella expedición, pues merecen por su singularidad esta precedencia.

„Se sabe, decian, que la esquadra inglesa mandada por el almirante Duckworth ha pasado los Dardanelos el 20 de febrero, y que ha puesto á la Puerta en la necesidad de hacer la paz; y aun se dice que Duckworth se ha apoderado de 10 navíos de línea turcos.

„Las principales condiciones que hemos impuesto á los turcos, y que han aceptado, son las siguientes:

„Que los ingleses quedarían dueños de los Dardanelos hasta la paz general.

„Que la Rusia ocupará las plazas fuertes de los turcos hasta la misma época, para asegurarse de la fidelidad de la Puerta.

„Sebastiani y todos los franceses han salido de Constantinopla.

„Las consecuencias de esta expedición son de grandísima importancia para nuestros aliados, y dan mucho honor á nuestra patria. Ya no tienen que temer los rusos que los turcos puedan obrar contra ellos baxo la dirección de la Francia, y gobernados por oficiales franceses. Esta expedición proporciona al ejército ruso de Polonia un refuerzo de 5000 hombres: ¿con qué cara pues podrán decir nuestros ministros que nada han hecho sus predecesores?

„Este golpe no ha sido efecto de una resolución precipitada. Hace mucho tiempo que se observaba la conducta de la Puerta, y se daban disposiciones para reforzar, si fuese menester, la esquadra de levante. De este modo hemos desbaratado los proyectos de engrandecimiento que Napoleon habia formado; y esta victoria hará tanto ruido en Europa como las de Trafalgar y Copenhague.”

Pero por desgracia los pliegos de oficio que ha recibido el gobierno

desvanecen estas conjeturas y vanas esperanzas: los que ha publicado la gazeta ministerial se reducen á tres cartas del almirante Duckworth, escritas al almirante Collingwood, comandante en gefe de las fuerzas del Mediterráneo, del 21 y 28 de febrero, y el 6 de marzo. Esta última es la que contiene los pormenores mas importantes, y dice asi:

A bordo del Real Jorge, fuera de los Dardanelos, á 6 de marzo.

„ *Milord*: En cumplimiento de mi obligacion paso á dar á V. S. cuenta del éxito que ha tenido la resolucion que habia yo formado de forzar el paso de los Dardanelos. El 21 de febrero tuve la honra de escribir á V. S. estando fondeado á 8 millas de Constantinopla (tres leguas cortas), pues el viento no me permitió acercarme mas. El *Endimion*, que á instancias del embaxador Arbuthnot envié delante con bandera parlamentaria, pudo anclar 4 millas mas cerca: si la rapidez de las corrientes no nos lo hubiera impedido, inmediatamente nos habriamos apostado al frente de la ciudad; pero por lo menos ocupé la posicion que me pareció mas ventajosa en estas circunstancias, y porque en las conferencias entre el ministro de S. M. y el capitan Baxá habia ofrecido Mr. Arbuthnot que aun quando la esquadra se presentara delante de Constantinopla, no por eso quedaria menos abierto el camino para una pacificacion, ni estaria menos dispuesto á negociar baxo condiciones recíprocamente justas. En consecuencia de esta promesa, y para convencer á la Puerta del vivo deseo que tenia S. M. de conservar la paz, para inspirar á sus ministros una entera confianza en la sinceridad de nuestras declaraciones, creimos, asi Mr. Arbuthnot como yo, que habia sido una felicidad el no haber podido fondear sino á alguna distancia de Constantinopla; porque si nos hubiéramos acercado mas, tal vez habriamos ocasionado sospechas y temores, que hubieran desvanecido la esperanza de terminar amigablemente las desavenencias.

Isac-Bey, ministro de la Puerta, vino el 21 de febrero al mediodia á buscarnos á bordo de la esquadra. Por los términos en que se explicó creyó Mr. Arbuthnot que este gefe del gobierno estaba animado de un deseo sincero de restablecer la paz; tanta era la diferencia que se notaba entre él y el populacho armado. Entablóse pues la negociacion; pero desde el momento en que fondeamos hasta el en que levamos anclas, que fue la mañana del 1.º de marzo, el tiempo estuvo constantemente tan malo, que no logramos un solo instante de que poder aprovecharnos para ocupar alguna posicion que permitiese á nuestra esquadra principiar las operaciones ofensivas contra la ciudad. Solamente habiamos tenido por espacio de algunas horas en el dia 22 una brisa suficiente para navegar contra la corriente en que estábamos surgidos; pero era tan grande la rapidez de las corrientes inmediatas á la costa donde habia dado fondo el *Endimion*, que el capitan Capel tuvo por muy dudoso el que nuestra esquadra pudiese anclar allí, aunque para ello estaba toda preparada desde el amanecer, y prontas las señales. La consideracion del mal temporal, y el deseo que me manifestó el ministro de que le concediese algunas horas de término para esperar la respuesta de una carta que habia remitido á Isac-Bey, me decidieron á no intentar el mudar la posicion de la esquadra. A las 5 de la tarde quedamos casi en calma: al entrar la noche se mudó el viento al E.,

y hasta el 28 por la tarde no tuvimos sino calmas y vientos muy débiles y flojos. Una brisa bastante recia sopló del N. E. en la noche del 28.

Dos días despues de nuestro arribo á Constantinopla se sintió indispuesto el embaxador, y desde entonces ha continuado siempre tan mal, que no ha podido entregarse á los negocios. En este estado remitió el 22 de febrero al ministro turco un plan, que debia servir de basa para la paz que se proponia restablecer; y me manifestó su deseo de que continuase yo la negociacion, como lo he executado ayudado en todo de sus consejos; y si bien siento en el alma el que no nos haya conducido al restablecimiento de la paz, me queda por lo menos el consuelo de pensar que tanto Mr. Arbuthnot como yo, nada hemos omitido para logra lo: y no era posible sino por medio de negociaciones; porque los preparativos de defensa hechos en Constantinopla, la violencia de las corrientes del Bósforo, y la dificultad de recorrer todos los contornos y rodeos que conducen hasta el puerto, de ninguna manera nos permitian preparar la esquadra para un ataque, si no nos ayudaba alguna brisa recia y favorable, la que no tuve la dicha de lograr en los 10 días que estuve delante de la ciudad.

Ahora voy á exponer á V. S. los motivos que me han determinado á repasar el estrecho de los Dardanelos, y confio que no necesitaré de muchos argumentos para convencerle de la imposibilidad absoluta en que nos hemos visto de sacar partido alguno de nuestras fuerzas. Bastaria pues decir á V. S. que toda la costa enemiga presentaba una larga serie de baterías; que 12 navíos de línea turcos, dos de ellos de tres puentes, y 9 fragatas, todos cargados de tropas, estaban á la vela y dispuestos á salir; que segun los informes que me habian dado, debia haber cerca de 2000 hombres prontos á marchar contra los rusos; que ademas habia en la rada y en el puerto una multitud inmensa de barcos pequeños, de chalupas armadas, y de brulotes preparados para obrar contra nosotros. Sin embargo, si solamente hubiéramos tenido que obrar contra las baterías ó la esquadra por sí sola, sin duda podíamos haber hecho frente; pero V. S. conocerá desde luego que despues de combatir contra las fuerzas reunidas y preparadas en el espacio de muchas semanas, por todos los recursos de un imperio, despues de habernos consumido en defendernos contra ellas, no hubiéramos estado en disposicion para repasar el estrecho de los Dardanelos. Bien sé que en virtud de las órdenes que V. S. me habia dado, debia yo, de acuerdo, y gobernado por la opinion del embaxador, tentar todo lo que hubiese parecido asequible. Pero quando el sacrificio inevitable de la esquadra que se me habia confiado (sacrificio que era preciso hacer, si hubiera esperado á que el viento me permitiese bombardear la ciudad, sin tener ni aun remota esperanza de lograr ningun suceso ventajoso al servicio de S. M.), era una consecuencia necesaria de mi obstinacion en proseguir esta empresa; creí propio de mi obligacion, aunque herido en mi orgullo y en mi ambicion, renunciar á mi proyecto. Si me quedase sobre esto el mas mínimo motivo de pesar, los obstáculos que diariamente veia aumentarse para salir de los Dardanelos, bastarian para convencerme de que he tomado el partido mas prudente con una pronta y oportuna retirada. Mandé pues á mi esquadra levar anclas en la mañana del 1.º de marzo; y como me

habian informado de que la esquadra turca se disponia á hacer un esfuerzo contra nosotros, juzgué oportuno proporcionar la ocasion de hacerle, si realmente era este su proyecto, para lo qual estuve maniobrando á su presencia todo el dia; pero no se movió.

Como todos los momentos eran preciosos, aparejamos al anochecer, y en la noche del dia 2 arribamos á la punta de Pesquias. El temporal no nos permitió intentar el paso por el estrecho, y asi echamos anclas para quedarnos allí toda la noche: á la madrugada del dia siguiente aparejamos de nuevo, y gracias al cielo por nuestra buena fortuna, puedo decir que al medio dia estábamos ya fuera del estrecho en toda seguridad. Los turcos habian trabajado incesantemente para aumentar el número de sus fortificaciones; algunas estaban concluidas del todo, y otras muy adelantadas. Quando forzamos la primera vez el paso de los Dardanelos, el fuego de los dos castillos mas avanzados fue bastante vivo; pero, aunque con harto sentimiento mio, debo confesar que nuestros navíos han sido incomodados y maltratados de modo muy diverso á la salida que á la entrada; y no dudo asegurar que las fortificaciones de estos dos castillos se habian duplicado en el intervalo de nuestra ida y vuelta. En una palabra, si hubiera yo dexado al enemigo una semana mas para completar sus obras y demas medios de defensa en el canal, con dificultad nos habria quedado arbitrio alguno para volver. El modo con que los turcos han empleado el tiempo que nosotros hemos pasado al frente de Constantinopla, indica de su parte mucha actividad y resolucion para defenderse. Remito á V. S. el estado de las pérdidas y daños que hemos sufrido, é igualmente una lista de los muertos y heridos á bordo de cada navío. V. S. notará desde luego que nuestra pérdida es de alguna consideracion. El palo mayor del *Windsor-Castle* fue cortado por una bala de granito que pesaba 800 libras, y nos ha costado mucho trabajo salvar este buque. = Tengo el honor &c. = *Firmado, Duckworth.*"

Las otras dos cartas del almirante Duckworth no contienen cosa de importancia. En la primera avisa que su esquadra ha pasado los Dardanelos casi sin resistencia: dice que no ha querido corresponder al fuego de los fuertes, porque el objeto principal de su expedicion contra Constantinopla era facilitar y acelerar las negociaciones pendientes; y en este caso hubiera sido una cosa impolítica el no procurar conservar la amistad de la sublime Puerta por toda especie de buenos procederes. Sin embargo, es digno de notarse que el almirante, á vuelta de todos estos miramientos, al paso que rehusaba corresponder al fuego de los castillos, daba orden á Sir Sidney Smith de quemar un navío de línea, 4 fragatas y 3 corbetas turcas que estaban fondeadas en la costa, protegidas de las baterias de tierra. A menos que el almirante Duckworth no haya creido que á la sublime Puerta la importaba menos la conservacion de su marina que la de sus castillos, y que se la disgustaria menos matando á sus marineros que matando á sus soldados; hay en esta parte de su relacion una contradiccion muy singular.

En la otra carta escrita el 28 de febrero estando la esquadra anclada enfrente de la isla de los Príncipes, da cuenta el almirante de un combate que hubo el dia antes en la isla de Prota, entre los turcos y algunos cen-

tenares de hombres que habia mandado desembarcar para destruir una batería que el enemigo estaba construyendo en la costa de la isla, la qual estaba tan bien colocada, que podia incomodar mucho á la esquadra en su fondeadero. Dice pues que esta accion no tuvo el suceso que se esperaba, y que despues de algunos esfuerzos inútiles, volvieron las tropas á bordo de sus navíos respectivos, con pérdida bastante considerable atendido su corto número, pues consistió en 4 oficiales y 18 hombres muertos y 42 heridos.

Se ve pues que las relaciones de oficio remitidas á nuestro gobierno sobre esta desgraciada expedicion, no son mas satisfactorias que las que nos han venido por el conducto de nuestros mismos enemigos; y que semejante empresa no ha servido sino para que la sublime Puerta conozca lo que ella puede, y para revelarle el secreto de nuestra debilidad.

El gobierno ha sabido que ha salido de Rochefort una esquadra francesa, compuesta de 2 navíos de línea, 3 fragatas y una corbeta: una embarcacion inglesa ha encontrado á dicha esquadra á los 47 grados de latitud y 8 de longitud del meridiano de Lóndres.

Se dice que el almirantazgo ha dado una órden para que se retengan en nuestros puertos algunas embarcaciones americanas que han sido detenidas por nuestros cruceros luego que recibió la noticia de que el gobierno de los Estados- Unidos no habia ratificado el ajuste concluido entre la Gran Bretaña y los ministros plenipotenciarios de la Union.

HOLANDA.

Haya 17 de mayo.

El Rey llegó ayer noche á su palacio del *Bois* de vuelta del viage á Laeken. Se cree que dentro de poco se trasladará S. M. con parte de su corte al palacio de Loo en Güeldres, adonde ha marchado una compañía escogida de los granaderos de la guardia real de á pie.

SICILIA.

Mesina 9 de abril.

Ayer fondeó en este puerto una fragata inglesa procedente de Lóndres: ha tardado 34 dias en su travesía, y ha traído á bordo un millon de pesetas en dinero, que se han desembarcado esta mañana.

FRANCIA.

Paris 27 de mayo.

DIARIO SEPTUAGESIMOTERCIO DEL EJERCITO GRANDE.

Elbing 8 de mayo.

El embajador persa ha tenido su audiencia de despedida. Ha traído para el Emperador, de parte de su amo, varios regalos muy preciosos; y en cambio S. M. I. le ha dado su retrato guarnecido de diamantes. El embajador vuelve directamente á Persia: es un personage muy principal en su pais, de talento despejado, y de gran penetracion: le es preciso regresar á Persia. En virtud de un convenio que se ha ajustado habrá en lo su-

cesivo una legacion numerosa de persas en Paris y otra de franceses en Teheran.

El Emperador ha venido á Elbing, y ha pasado revista á 18 ó 20⁰ hombres de caballería, que estan acantonados en las cercanías de esta ciudad y en la isla de Nogat, pais que se asemeja bastante á la Holanda. Han hecho varias evoluciones, y las ha mandado el gran duque de Berg. Jamas ha visto el Emperador su caballería en mejor estado, ni mas bien dispuesta.

Por el diario del sitio de Dantzick se verá que nuestras tropas se han alojado ya en el camino cubierto de la plaza, que los incendios de esta se han apagado, é informará de los pormenores de la accion brillante que ha dirigido el general Drouet, y ha sido executada por el coronel Aime, por el gefe de batallon Arnaud del 2.^o de cazadores, y por el capitán Avy: por ella nos hemos apoderado de una isla que defendían 1⁰ rusos y 5 reductos bien coronados de artillería: la ocupacion de esta isla nos es de grande importancia por su situacion, pues coge por la espalda la posicion de los enemigos, contra el que se dirige el principal ataque. Los rusos han sido sorprendidos en sus cuerpos de guardia: 400 han sido muertos á bayonetazos, sin haberles dado tiempo para defenderse, y 600 han quedado prisioneros. Esta expedicion se efectuó la noche del 6 al 7: las tropas que la han executado son por la mayor parte las de Paris, y se han cubierto de gloria.

El tiempo va mejorando, los caminos estan excelentes, los árboles comienzan ya á brotar, y los campos á cubrirse de yerba; pero es menester todavía un mes para que la caballería encuentre forrage.

El Emperador ha establecido en Magdeburgo un cuerpo de observacion de cerca de 80⁰ hombres, compuesto la mitad de franceses, y la otra mitad de holandeses y confederados del Rhin: las tropas holandesas son en número de 20⁰ hombres. El mariscal Brune es el que manda este cuerpo de observacion, del qual hacen tambien parte las divisiones Molitor y Boudet, que llegarán á Magdeburgo el 15 de mayo. De esta manera estamos prontos para recibir la expedicion inglesa en qualquier punto que se presente: es cierto que podrá desembarcar; pero no lo es el que pueda reembarcarse.

Continuacion del diario del sitio de Dantzick.

Noche del 30 de abril al 1.^o de mayo: ataque del Hakelsberg. Se han prolongado las obras de comunicacion de la segunda y tercera paralela, y se ha abierto la zanja de la tercera paralela para adelantarse hácia la plaza. El enemigo ha arrojado muchas alcancías, y hecho un fuego muy vivo de fusilería.

Ataque del Bischoffsberg. En una segunda paralela se ha trabajado en el espacio de 200 toesas. El enemigo ha empezado al amanecer á disparar su artillería contra las obras frente del Hakelsberg: el fuego ha durado hasta las nueve de la mañana, y el nuestro ha sido moderado en todo el dia: nuestros artilleros han tenido mucho acierto en su puntería, de manera que casi todas las bombas y balas han caido en las obras de enfrente del ataque. Por la parte del Bischoffsberg no ha sido tan sostenido el fuego de los enemigos: hemos colocado en mejor posicion 5 cañones de á 24; y por

la noche se han reparado los daños que habia hecho el enemigo en las troneras, parapetos y espaldones. Han llegado de Thorn 1200 cartuchos para cañones de á 12, 100 cañones de metralla del mismo calibre; y de Stettin se han traído 8 cureñas de repuesto, 500 bombas y 28⁰ libras de pólvora, azufre y salitre. En todo el dia 30 se han tirado á la plaza 1700 balas de artillería.

Noche del 1 al 2 de mayo. Se ha continuado en los trabajos de la tercera paralela, contra la qual ha dirigido el enemigo todos sus fuegos: la segunda queda ya concluida. Las bombas del reducto núm. 1.^o han incendiado parte de la ciudad, y el enemigo ha dirigido mucha parte de sus fuegos contra este reducto: el que ha hecho por el dia no nos ha causado daño de consideracion, sin embargo de que ha sido bastante vivo. Nuestros morteros han arrojado gran cantidad de bombas sobre los parapetos y espaldones, y hemos visto saltar algunas plataformas.

Se trabaja con actividad en las dos baterías de las dos semiplazas de armas, que deben disparar de rebote contra los caminos cubiertos y fosos de la media luna.

En el dia 2 hemos tirado 1500 cañonazos, y han llegado de Silesia 12 piezas de á 24, dos morteros de 10 pulgadas, y de Stettin 1200 bombas de obus, 2500 balas de cañon y 500 bombas.

Noche del 2 al 3 de mayo. Se ha continuado en las obras de la tercera paralela, donde ha sido muerto el capitan Boizaubert. Se han colocado en batería 2 piezas de á 24, y se han principiado las obras para colocar otras 5 y 4 morteros. Las baterías que deben tirar de rechazo contra la media luna estan casi concluidas.

Los fuegos del baluarte y de la media luna han sido apagados en mucha parte. El enemigo ha hecho todo el dia un fuego muy vivo de fusilería; nosotros hemos tirado 1600 cañonazos.

Un desertor del batallon de Ost-Preus ha declarado que dicho batallon llegó á la costa hacia 17 dias, que no habia podido entrar todavía en la plaza, y que el dia antes habian llegado 2 barcos con tropas y con pan.

Noche del 3 al 4 de mayo. Continúan los trabajos de la tercera paralela hácia la media luna, y se ha adelantado algunas toesas. Nuestras avanzadas han rechazado á los cosacos en una salida.

El fuego de nuestras baterías ha sido generalmente superior al del enemigo: á las 4 de la mañana las baterías de la segunda paralela han hecho cesar el fuego dirigido contra ellas. Hemos tirado 1400 cañonazos. De Stettin ha venido un convoy de 4 piezas de á 24, 800 balas de igual calibre, 300 bombas y 100 bombas de obus.

Noche del 4 al 5 de mayo. Las obras de la tercera paralela se han prolongado 5 toesas, y se ha hecho un través. Por tres veces hemos intentado continuarle durante el dia, pero lo han estorbado las pocas piezas que el enemigo ha conservado en los ángulos y detrás de sus traveses.

Las obras del baluarte de la derecha han continuado noche y dia. La derecha de la tercera paralela se ha prolongado 30 toesas.

El enemigo ha abierto nuevas troneras por la espalda del bastion de la

derecha, y ha levantado algunas baterías baxas. Nuestros fuegos se han dirigido por la mayor parte contra las nuevas troneras, y hemos disparado 1600 cañonazos durante el día.

Noche del 5 al 6 de mayo. Hemos adelantado 5 toesas las obras de la tercera paralela contra la media luna, y se ha hecho un través y adelantándose la mina hácia el baluarte. La de la derecha se ha prolongado 100 toesas para acabar de envolver el frente inmediato al del ataque. El enemigo apenas ha tirado contra nuestras baterías, y se contenta con disparar á la cabeza de la mina con algunas piezas.

ESPAÑA.

Madrid 5 de junio.

En el real cuerpo de Ingenieros de la division de Indias se ha servido S. M. promover á sus respectivas clases inmediatas de coronel, teniente coronel, sargento mayor de brigada y capitan primero á D. Manuel Feliu, D. Juan Pirez, D. Mauricio Rodriguez de Berlanga y D. Francisco Ximenez de la Isla.

El REY se ha servido nombrar subteniente de artilleros á caballo del primer regimiento al subteniente de á pie del propio real cuerpo D. Victor Duro.

En América. El REY se ha servido nombrar para la dignidad de chantre de la catedral de Sta. Marta, vacante por fallecimiento de D. Josef Troytiño, á D. Gregorio de la Bastida; y para la de tesorero que este obtenia á D. Josef Eulalio Ziosi, cura de aquel obispado: para una canonjía de la de Valladolid de Mechoacan, asimismo vacante por fallecimiento de D. Antonio Belauzaran, á D. Josef Alvarez Gato: para la racion que este dexa á D. Josef Jacinto de Llanos y Valdés: para la media que resulta vacante á D. Antonio Laureano Cortés y Ularte, cura en aquella diócesis.

Tambien se ha dignado S. M. conceder á D. Francisco Antonio García de Quintana, asesor de la intendencia de la Havana, honores de oidor de la real audiencia de Caracas.

En la sala capitular de padres benedictinos de la parroquial de S. Martin de esta corte se celebró el 24 del pasado el certámen del 13.º curso de gramática castellana, dedicado al Sermo. Sr. Príncipe Generalísimo Almirante: le presidió el Sr. D. Sebastian de Torres, del consejo real, protector de este estudio: D. Guillelmo Xaramillo, que lo dirige, los censores y otros varios preguntaron á los alumnos sobre todas las partes de la gramática y ortografía castellana, respondiendo á satisfaccion del lucido y numeroso concurso. Se adjudicaron los dos primeros premios á D. Manuel Benito de Vivanco y D. Valentin Suender, y los seis segundos á D. Juan de Aróstegui, D. Vicente de Ibarrola, D. Cayetano de Girona, D. Josef de Soto, D. Josef del Valle y D. Francisco Mingo Fuentes, habiendo franqueado uno la señora marquesa de San Simon, otro el Sr. D. Josef María Puig, del consejo real, y dos el señor protector. Se dió principio y conclu-

yó el acto con dos discursos del Sr. D. Sebastian de Torres y D. Cayetano Girona, análogos á las circunstancias, á la dignacion de S. A. S., y al apoyo y proteccion que dispensa á todo establecimiento en que se interesa la educacion pública.

En algunos exemplares de la gazeta núm. 41 de 12 de mayo último, cap. de Madrid, dice que S. M. se ha servido nombrar para una canongía de la metropolitana de Granada á D. Juan Antonio Luque, debe decir *Joaquin*.

ASTRONOMIA.

Observacion del eclipse de luna del 4 de enero de 1806 hecha en Valencia en la calle del Almirante por el baron de la Puebla-Tornesa.

IMERSIONES.	Tpo. astronóm. verdadero.		
	h	'	"
Empieza la penumbra.....	10	16	12
Fuerte penumbra.....		22	57
Principio del eclipse en el anteojó.....		27	44
La sombra en el centro de Aristarco.....		36	26
La sombra toma un color de gris negrizco como el de la pizarra arcillosa.			
Todo Aristarco en la sombra.....	10	37	19
Galileo dentro de la sombra.....		38	9
Grimaldi al borde de la sombra.....		41	44
Keplero al borde de la sombra.....		45	0
Eratóstenes en la sombra.....		47	53
La sombra está bien terminada; se aclara algo.			
Todo Platon en la sombra.....	10	48	43
Copérnico al borde de la sombra.....		50	35
Insula Malta al borde de la sombra.....		52	35
Hermes en la sombra.....		57	33
Mare faecunditatis al borde de la sombra.....		59	0
Gassendo en la sombra.....		59	55
Menelao al borde de la sombra.....	11	4	37
Centro Mare humorum en la sombra.....		6	14
Manilius en la sombra.....		8	8
La sombra adquiere por la parte oriental un color roxizo como el de la mina de antimonio roxo.			
Boulliaud al borde de la sombra.....	11	9	53
Plinio en la sombra.....		12	4
Todo Mare humorum en la sombra.....		14	19
Dionisio en la sombra.....		15	57
Se aclara el color de la sombra, y se distinguen las manchas eclipsadas.			
La sombra dentro de Mare crísiun.....	11	21	41
Proclo en la sombra.....		22	58

	h	'	"
Censorino en la sombra.....	11	25	52
Taruncio al borde de la sombra.....		27	39
Todo Mare crisium en la sombra.....		29	31
EMERSIONES.			
Mare humorum al borde de la sombra.....		57	34
El borde de la sombra en el centro de Mare humorum.....	12	6	50
Gassendo al borde de la sombra.....		10	35
Grimaldi fuera de la sombra.....		16	31
Boulliaud fuera de la sombra.....		18	13
Galileo al borde de la sombra.....		25	37
Insula Malta empieza á salir.....		28	1
Keplero sale de la sombra.....		31	51
Aristarco empieza á salir.....		37	25
Aristarco todo fuera de la sombra.....		38	13

La sombra pierde el color roxizo, y se aclara mucho mas.

Copérnico todo fuera de la sombra.....	12	41	50
Eratóstenes al borde de la sombra.....		45	27
Plinio fuera de la sombra.....		58	0
Taruncio al borde de la sombra.....		59	32
Posidonio empieza á salir.....	13	1	7
Mare crisium empieza á salir.....		6	53
Proclo en el borde de la sombra.....		8	11
La sombra en el centro de Mare crisium.....		11	1
Todo Mare crisium fuera de la sombra.....		14	31
Fin del eclipse en el anteojo.....		18	48
Fin verdadero.....	13	20	47

La noche era hermosa, corria un vientecito fresco del E., que dispó todas las nubes antes del eclipse.

VENTA JUDICIAL.

A voluntad de su dueño, y en virtud de real facultad cometida al Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, se ha mandado continuar la subasta del término del despoblado de la villa de la Torrecilla de Iban Crispin, por baxo de Perales del Rio, el qual se halla señalado con mojones de piedra blanca, con la cifra que dice Marques Torres, y otros intermedios de piedra y tierra, que designan las jurisdicciones de Perales, Getafe, Pinto, real monasterio del Escorial y Vallecas, con las que linda por su circunferencia, cuya posesion comprehende 2018 fanegas, 8 celemines y 12 estadales, tasados en 614,739 rs. 10 mrs.; y una casa sita en las inmediaciones de Perales del Rio, llamada de la Torrecilla, con 27,186 pies, valuada en 52,923 rs. 31 mrs. = Asimismo á voluntad de su poseedor, y en virtud de real facultad cometida á dicho señor, se ha mandado subastar una casa sita en la ciudad de Toledo intitulada de Vargas, en la calle Real. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de dichas fincas acuda ante el referido señor, por la escribanía de D. Julian Gonzalez Saez; advirtiéndose está señalado el dia 20 del presente para sus remates.

AVISOS.

El xabeque nombrado el Aguila, procedente del puerto de la Guayra, llegó al de Algeciras despues de haber hecho dos arribadas al de Sta. Cruz de Tenerife. En su registro consta una partida de 15 fanegas de cacao á la consignacion de Don Josef Agustin de Lascurain, y otra de 8 fanegas á la de D. Josef Ramon; y no habiendo ocurrido á recogerlas, se hace saber para que dichos interesados por sí, ó por personas suficientemente autorizadas, acudan á D. Miguel Tomas de Arceverroa, vecino y del comercio de Cádiz, nombrado comisionado por la junta de cargadores para el arreglo de averías y cuentas, á percibir dichas partidas en los términos que se ha acordado y dispuesto por el real tribunal del consulado de aquella plaza.

En la villa de Camarena, distante de Toledo 5 leguas, de Madrid 9, de Aranjuez 7, del Escorial 9 y de Talavera 10, se vende á voluntad de su dueño una casa principal con todas las oficinas necesarias, corrales, quadra, boyería, bodega y tinajas para cocer vino, con su viga de lagar, y dentro de la casa su huerto con emparrados, árboles frutales, pozo, noria y alberca; 50 fanegas de tierra labrantía de á 200 estadales cerca de la poblacion; 4 cercas; una viña de uva aragonesa con 5300 cepas y 490 olivas y su casa para el guarda, con su colmenar y colmenas, todo en una posesion; otra viña de la misma clase de 400 cepas; otra de uva blanca de 1200; otra lo mismo con 40 cepas, y otra con 700 cepas blancas y 100 olivas grandes en la mata de dicha villa. Quien quisiere comprar toda esta hacienda acuda á tratar, en metálico ó en vales reales, con el escribano de dicha villa, y en Madrid con D. Pedro Antonio Collia, en la botillería de Sta. Cruz.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en la calle del Nuncio de la villa de Leganes, inmediata al quartel de reales guardias Walonas, que consta de piso baxo y principal á estilo de Madrid, distribuido en diferentes habitaciones con las servidumbres necesarias para familia, caballeriza, cochera y otras oficinas, y contiguo á ella y enfrente de la misma casa una huerta y jardin, con su noria de abundante agua, árboles frutales y toda clase de verdura, cercada de buenas tapias y con las servidumbres necesarias, tasada una y otra finca en 206,073 rs. en moneda metálica, de que se han de rebaxar 26,220 rs. 1 marav. de 3 censos que tiene contra sí. Quien quisiese comprar dichas dos posesiones acuda á tratar de ajuste con D. Félix de Larena Olmedo, que vive en la calle del Rollo, núm. 4.

LIBROS.

Vida de Bonaparte, dedicada á S. A. S. el Sr. Príncipe Generalísimo Almirante: tomo 6.º Se vende á 12 rs. en la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, y en la de Ranz, calle de la Cruz. Con este tomo se entregará gratis á los compradores un buen retrato del Emperador de los franceses para ponerlo en la obra.

Tratados médicos de las inflamaciones de la garganta, y del garrotillo ó anginas malignas, y método fácil y seguro de su curacion: otro sobre las fuerzas que tienen la naturaleza y el arte para curar las enfermedades segun la observacion, la autoridad y la razon; y otro de los baños termales de Graena, con la explicacion de sus verdaderas virtudes, y el método que debe emplearse para curar los accidentes: obra dividida en dos tomos, y enquadernada en uno: su autor D. Antonio Mendal, académico de la real academia médica de Madrid. Se hallará en la librería de Llera, plazuela del Angel; en Granada en la de Colon, en Sevilla en la de Blancar, y en Cádiz en la de la viuda de Berad.

Verdadera idea de un Príncipe formada de las leyes del reyno, en que se trata del sumo imperante de los derechos supremos de regalía ó majestáticos, y de la política y gobierno de un estado, así en la paz como en la guerra: por D. Antonio

Lopez de Oliver y Medrano, abogado de la chancillería de Valladolid. Se vende en el puesto del diario, junto á los Consejos, á 13 rs. en pasta y 8 en rústica.

Tratado donde se demuestra lo que es epidemia y peste; sus diferencias, causas, efectos y método curativo; lo que es contagio, cómo se propaga, método para curarle en el mejor modo; diferencia entre las calenturas amarillas, simples ó contagiosas, y su método curativo: por el Dr. D. Julian de Diego Garcilaso de la Vega, médico del número de esta corte. Se vende á 4 rs. en la librería de Sancha, calle del Lobo; en Córdoba en la de Ramos, y en Granada en la de Saez.

El buen jugador, ó método racional de jugar en el real juego de la lotería con toda la seguridad y acierto posibles, fundado sobre datos deducidos de la naturaleza de este juego, y de repetidas y exáctas observaciones. En esta obrita se demuestran los medios de que deben valerse los jugadores para jugar con conocimiento, y se insertan algunas operaciones prácticas, y entre ellas una combinacion excelente. Si este primer ensayo fuese bien recibido de los aficionados, continuará su autor demostrando las leyes de la suerte, aplicadas al real juego de la lotería, haciendo ver su uso y las operaciones que pueden sacarse de ellas, con exemplos prácticos, y exáminando si en los diversos métodos que se han inventado hasta ahora para interesarse en dicho juego, se puede fundar alguna esperanza razonable, de modo que nada les quede que desear en esta materia. Se hallará en la librería de Arribas, calle de las Carretas, y de Martinez, frente á las gradas de S. Felipe. Su precio 4 rs.: puede ir en carta.

GRABADO.

Nueva estampa fina de S. Benito, abad y fundador, en quartilla de marca mayor, dibuxada por D. Josef Maea, y grabada por D. Mariano Brandi. Se vende en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Continuacion á los gritos de Madrid, ó los revendedores callejeros, lámina 11, en la que se representan á las pescaderas madrileñas y á los verduleros santiagueses. Estas, con las antecedentes figuras, componen una coleccion de 44 despertadores, los que copiados con naturalidad, hasta en sus desentonadas y mal pronunciadas cantinelas, forman una variedad muy divertida. Se hallarán en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Campo, calle de Alcalá, á 33 rs. la coleccion iluminada en papel de Holanda. Desde ahora se darán sin iluminar á 2 rs. cada estampa, que contiene 4 figuras.

MUSICA.

En el almacén de música y papel rayado de la carrera de S. Gerónimo, frente á la Soledad, se vende la música nueva siguiente: arias, polacas, cavatinas, duos, tercetos, quartetos, quintetos y sextetos, todo con orquesta, de Portogalo, Mayer, Cingareli, Nasolini y Per, desde 60 hasta 120 rs.: una aria, en la que, además de la parte cantante del autor, en un renglon estan las glosas con las que la cantó la Sra. Catalani en el teatro de los caños del Peral, 86: para piano 6 canciones de Per, 48: 9 variaciones sobre un tema de Nasolini, 30: minués, con variaciones, de Almeyda, dedicados á S. A. S. el Sr. Príncipe Generalísimo Almirante, 36: las canciones el rendido, por ciertas cosas, memorias tiernas y el ruego amoroso, de Leon, á 8 rs. cada una; dichas canciones para guitarra, al mismo precio: las mañanas de mayo, en 8 sonatinas para piano, de Paz, á 12 rs. cada una: una grande sonata para guitarra, de Sor, dedicada al referido Sermo. Sr. Generalísimo Almirante, 50: 8 nocturnos para violin y guitarra, á 14 rs. cada uno; y un wals de las campanas de Paris para piano y guitarra, 8.

EN LA IMPRENTA REAL.